

# YO SOY ESMERALDAS

Informativo de la Prefectura de Esmeraldas



**Prefectura y alcaldías**

*¡Avanzando juntos hacia un futuro mejor!*

# Alcaldías de Atacames y Eloy Alfaro, firman convenios con la **Prefectura de Esmeraldas**



En un acto de cooperación y compromiso, la Prefectura de Esmeraldas, bajo el liderazgo de Roberta Zambrano, realizó la firma de convenios con las alcaldías de los cantones Muisne, Atacames y Eloy Alfaro abriendo de esta manera en el camino hacia un desarrollo integral y una vida digna para las familias esmeraldeñas.

En palabras de la prefecta Zambrano, “siempre somos portadores de buenas noticias”, una declaración que resuena con esperanza y determinación.

A pesar de los desafíos, esta alianza demuestra que, con voluntad y trabajo duro, se pueden superar obstáculos y transformar las necesidades en oportunidades de crecimiento.

El agradecimiento expresado por el alcalde Williams Mendoza de Atacames y Alí Corozo de Eloy Alfaro, resalta el impacto positivo que estas acciones están teniendo en las comunidades. Es un testimonio conmovedor de cómo la colaboración puede abrir puertas hacia un futuro más próspero.

Así mismo, la firma del “Convenio Bipartito de Cooperación Interinstitucional” entre la Prefectura y el Municipio de Muisne es un ejemplo tangible de este compromiso compartido. Con una inversión significativa de recursos, se trabaja en el mantenimiento vial crucial para mejorar la calidad de vida de los residentes de Muisne y Chamanga. El valor de esta colaboración va más allá de las cifras.

Es un símbolo de esperanza y renovación para toda la provincia de Esmeraldas. Como destacó la alcaldesa Yuri Colorado Márquez, este convenio revitaliza las esperanzas de días mejores y muestra el camino hacia adelante. haber o estar enfrentando profundas dificultades, sabiendo que, 2023 ha sido un año que ha marcado la vida de todos nosotros.



# Gracias a la gestión de **Roberta Zambrano** se fortalece la **flota vehicular de la Prefectura**

Con un ambiente de alegría y renovado compromiso, la prefecta Roberta Zambrano, de manera acertada, realizó la adquisición de ocho flamantes vehículos livianos tipo camioneta las cuales ya prestan servicio a la institución.

El viceprefecto Diego Zambrano, en un gesto de solidaridad y apoyo, destacó la importancia de este paso para mejorar las condiciones laborales y garantizar un desempeño óptimo en sus responsabilidades diarias que permitan el desarrollo sostenido de las comunidades rurales.

Entre los aplausos y muestras de gratitud, Miguel Andrade, uno de los conductores de la institución, expreso que esta flota de camionetas permitirá llegar a lugares de difícil acceso con la confianza y la tranquilidad que merecen.

En un emotivo discurso, la prefecta Zambrano reconoció los desafíos enfrentados por la institución, especialmente en tiempos difíciles marcados por hechos violentos. Sin embargo, enfatizó el firme compromiso de la prefectura para superar obstáculos y mejorar las condiciones de sus trabajadores, incluso con recursos limitados.

Con una inversión aproximada de 240 mil dólares, realizada por la prefectura de Esmeraldas a través de la Dirección Administrativa, no solo se fortaleció la flota vehicular, sino que también se amplió la capacidad de servicio y se mejoró la movilización hacia los diversos puntos de la provincia de Esmeraldas.



Síguenos en nuestras redes sociales:



# Prefectura impulsa el desarrollo turístico y apoya a **jóvenes emprendedores en Tachina**



La Prefectura de Esmeraldas continúa su compromiso firme con el fortalecimiento del turismo local, respaldando a jóvenes emprendedores de la parroquia Tachina en el cantón Esmeraldas. En una ceremonia cargada de entusiasmo, la Dirección de Fomento y Desarrollo Productivo entregó nuevos implementos deportivos y utensilios para la práctica turística, marcando un hito en el impulso económico y cultural de la región.

Se destaca el impacto positivo de esta iniciativa, subrayando que estos utensilios fortalecerán el potencial turístico que ha surgido en la zona gracias a diversas intervenciones, como el mejoramiento de la vía Tachina - El Tigre y la creación de la 'Ruta de la Panela'.



Hay gratitud por el apoyo recibido, ya que los beneficiados destacan su importancia para el fortalecimiento del turismo en la parroquia. Este respaldo no solo beneficia a los jóvenes emprendedores, sino que también contribuye a la creación de empleo y al desarrollo económico local.

Esta acción es parte de un compromiso más amplio de la Prefectura para impulsar la economía y el desarrollo local. La entrega de más de 15 bicicletas, carpas, radios de comunicación y herramientas es una inversión significativa que promueve la actividad empresarial, preserva la cultura y el patrimonio, y fomenta la participación comunitaria en la región.

# De la mano de Roberta Zambrano, llega la revolución sostenible de caña guadúa mediante Escuelas de Campo

La Prefectura de Esmeraldas continúa su labor de desarrollo en las zonas rurales mediante la implementación de las Escuelas de Campo, esta vez enfocadas en el manejo sostenible de la caña guadúa y el bambú.

En el recinto La Colorada, parroquia San Gregorio del cantón Muisne, 35 productores fueron capacitados en técnicas de limpieza y mantenimiento de guaduales, con el objetivo de promover prácticas agrícolas sostenibles.

Las comunidades beneficiadas por estas iniciativas incluyen La Colorada, Las Delicias, Agua Clara, Canalón, Boca del Sucio, Góngora y JR La Fucame, donde el 60% de los participantes son mujeres de entre 20 y 35 años. Jéniffer Vivero, de Las Delicias, expresó su orgullo por representar a su comunidad y agradeció a la prefecta Roberta Zambrano y los aliados estratégicos por esta oportunidad de aprendizaje, mientras que Nila Chichande, presidenta de Agua Clara, destacó la posibilidad de diversificar las fuentes de ingresos gracias a lo aprendido en la escuela de campo.

En otra sesión realizada en Matambal, Muisne, 30 productores de diversas localidades fueron capacitados en el manejo sostenible de la caña guadúa y el bambú.



La técnica de la Prefectura, Sonia Quiñonez, subrayó la importancia de un uso adecuado de estos recursos para mejorar la rentabilidad y los ingresos económicos de los participantes. Carlos Reyes de la Asociación Muisne Artístico y Eida Guagua del recinto Bunche expresaron su gratitud hacia la prefecta y la colaboración brindada para fortalecer sus conocimientos y habilidades.

La Prefectura de Esmeraldas, en colaboración con diversas organizaciones y el Ministerio del Ambiente, continúa fortaleciendo la cadena productiva del bambú y la caña guadúa mediante estas Escuelas de Campo. La tercera sesión, enfocada en el manejo sostenible de la caña de guadúa y el bambú, reafirma el compromiso de la prefectura con el desarrollo económico y ambiental de las comunidades rurales de la provincia.

# Prefecta rindió un homenaje a la fortaleza femenina en el **Día Internacional de la Mujer**

En un gesto conmovedor y lleno de significado, la prefecta Roberta Zambrano llevó la celebración del Día Internacional de la Mujer directamente al corazón de la comunidad, reuniéndose con mujeres de la parroquia Chura, en el cantón Quinindé. Compartió un emotivo encuentro con las mujeres locales, donde se destacó la importancia de sus derechos y se reconoció su valiosa contribución al desarrollo y la paz en la provincia de Esmeraldas.

El evento, enmarcado en la conmemoración de este día emblemático, incluyó un taller sociocultural sobre la violencia basada en género, el cual se desarrolló con gran éxito. Durante esta sesión, muchas mujeres expresaron sus experiencias y reflexiones sobre los cambios positivos que han presenciado en los últimos años. La directora de Acción Social, Inclusión y Participación del GADPE, Elsa Quiñonez, resaltó la importancia de llevar este tipo de actividades a todos los rincones de la ruralidad, garantizando que cada mujer tenga acceso a información vital sobre sus derechos.

El encuentro estuvo impregnado de risas, bailes y alegría, con las participantes aprovechando la oportunidad para expresar su agradecimiento a la prefecta por acompañarlas en este día tan especial.

La celebración del Día Internacional de la Mujer en territorio no solo fue un homenaje a la lucha por la igualdad de género, sino también un recordatorio del compromiso continuo de la prefecta Roberta Zambrano y su equipo por trabajar incansablemente en favor de un futuro más justo y equitativo para todas las mujeres de Esmeraldas.



# La Prefectura de Esmeraldas desarrolla el talento **deportivo en toda la provincia**



La Prefectura de Esmeraldas está transformando vidas a través del deporte en las comunidades de Tachina y Majua. Con más de 130 jóvenes comprometidos y motivados, el programa de formación deportiva, respaldado por la prefecta Roberta Zambrano, está marcando una diferencia tangible.

En Tachina, hay más de 70 participantes en entrenamientos diarios de fútbol y básquetbol, dirigidos por profesionales contratados por la Prefectura y la Junta Parroquial. Los jóvenes reciben formación técnica y valores fundamentales, con el objetivo de prepararlos para potenciales carreras deportivas o representación provincial.

En Majua, 60 jóvenes de 14 a 17 años se congregan para entrenar fútbol bajo este mismo programa que se enfoca en motivar a los participantes y fomentar el respeto, además de proporcionar la enseñanza de técnicas deportivas adecuadas.

La Prefectura de Esmeraldas ha anunciado su continuo compromiso con el deporte infantil en el año 2024, a través de su programa 'Deporte Primero', que se centrará en fortalecer las habilidades deportivas de la población infantil en las comunidades rurales. El objetivo es brindar a los niños, niñas y adolescentes, oportunidades positivas de entretenimiento y reducir la participación en actividades negativas.

Además, la Prefectura está trabajando en establecer convenios con entidades deportivas profesionales para proporcionar oportunidades de desarrollo a los jóvenes participantes del programa deportivo.

UNAMYDESC, adscrita a la Prefectura, ha sido fundamental en el apoyo a deportistas locales para integrarse en equipos tanto a nivel nacional como provincial, cumpliendo así con la visión de la prefecta Roberta Zambrano de brindar oportunidades deportivas a la juventud esmeraldeña.

Síguenos en nuestras redes sociales:



# Fortalecemos la cultura a través del proyecto “Arte y Tradición Esmeraldeña”

Con éxito, la Prefectura de Esmeraldas brinda los cursos vacacionales: Arte y Tradición Esmeraldeña, iniciativa de la Unidad de Asistencia Médica, Desarrollo Social y Cultural (Unamydesc).

De esta manera, se fortalece la identidad esmeraldeña a través de talleres de música ancestral, marimba, danza, pintura y gastronomía.

Diego Lopez, docente de pintura, explicó que, en sus clases se estudia el arte de artistas esmeraldeños y sus elementos que la componen.

Marcela Delgado, mencionó que, sus hijos menores asisten a los talleres que brinda la Prefectura de Esmeraldas. Resaltó la importancia de los cursos vacacionales porque así los niños aprenden diversas áreas y expresiones culturales.



# Salud y progreso llegan de la mano gracias a Prefectura y UNAMYDESC

En un esfuerzo titánico por cuidar la salud de su gente, la Prefectura de Esmeraldas despliega su fuerza con brigadas médicas en Playa de Oro, Muisne y Viche. Más de mil personas han sido atendidas, recibiendo consultas médicas y medicamentos de forma gratuita.

En Playa de Oro, la comunidad agradece la bendición que representa esta brigada médica, especialmente en tiempos de alta incidencia de enfermedades tropicales. La rápida respuesta de la prefecta Roberta Zambrano ante las necesidades de la comunidad demuestra su compromiso con el bienestar de todos.

En Muisne, la primera brigada médica del año deja un impacto duradero en la vida de más de 600 personas. La entrega gratuita de medicamentos es un alivio para muchas familias, que ahora pueden tratar sus enfermedades sin preocuparse por los costos.

En Viche, la solidaridad y el compromiso de la Prefectura se hacen evidentes una vez más. Más de 400 personas reciben atención médica integral y medicamentos esenciales para su bienestar. La determinación de la prefecta Zambrano de llevar la salud a todas las comunidades rurales es admirable y profundamente inspiradora.

En cada paso que da la Prefectura de Esmeraldas, se hace eco el compromiso de construir un futuro más saludable y próspero para todos. Con cada brigada médica, se lleva consigo un mensaje de esperanza y cuidado, recordándonos que juntos, podemos superar cualquier desafío. ¡La salud es nuestro derecho y nuestra fortaleza!



# La Prefectura de Esmeraldas transforma la vida de pequeños **productores en Loma Seca**



La Prefectura de Esmeraldas ha dado pasos significativos en su compromiso por mejorar las condiciones de vida de los habitantes de las comunidades en el sector rural, especialmente en el recinto de Loma Seca, ubicado en la parroquia Camarones del cantón Esmeraldas.

Técnicos especializados están llevando a cabo la construcción de un pozo somero, una iniciativa que promete un impacto transformador en la calidad de vida de los residentes locales.

Durante la reciente visita de la Prefecta Roberta Zambrano al lugar donde se ejecutan los trabajos, se ha podido constatar el notable avance de esta obra. Este pozo, que busca garantizar un suministro constante de agua, es crucial para asegurar que la comunidad tenga acceso a este recurso vital. Más que una simple infraestructura, esta iniciativa refleja un compromiso genuino por promover el bienestar y la salud de quienes habitan en esta zona.

La finalización de este proyecto no solo traerá consigo un acceso fiable y sostenible al agua, sino que también tendrá un impacto positivo en múltiples aspectos. La disponibilidad de agua facilitará actividades agrícolas y potenciará el desarrollo de pequeños negocios locales, generando así un impacto económico positivo en la zona.

La Prefecta Zambrano destacó la importancia de este proyecto en términos de desarrollo sostenible, subrayando cómo proporciona herramientas clave para el acceso eficiente y respetuoso con el medio ambiente a recursos básicos.



Síguenos en nuestras redes sociales:



# Las manos solidarias de la Prefectura brindan asistencia humanitaria a comunidades de San Gregorio, cantón Muisne



La parroquia San Gregorio, del cantón Muisne sufrió grandes afectaciones tras las fuertes lluvias que se registraron el pasado 19 de febrero. Ante la necesidad de ayuda por parte de más de 200 familias, la prefecta Roberta Zambrano, hizo una visita en territorio entregando vituallas, botas y asistencias humanitarias que fueron donadas, por la Embajada de China, tras la gestión realizada junto al asambleísta Samuel Céleri.

La prefecta Roberta Zambrano, aseguró que las necesidades de estas comunidades son múltiples, sin embargo, en esta ocasión llegaron con asistencias humanitarias que permitieron dar una mano a los afectados.

Las comunidades que recibieron estas asistencias humanitarias fueron Palma Real, Los Mangos, Piedra, Buenavista, Los Latones, Las Balsas, Tigrillo y La Tortuga, en donde sus habitantes manifestaron el profundo agradecimiento con la prefecta Zambrano y las demás autoridades, por acordarse ellos y llegar con ayuda en momentos difíciles.

Junto a la alcaldesa de Muisne, Yuri Colorado, la prefecta Roberta Zambrano efectuó el recorrido por las diferentes comunidades entregando los kits de aseo y de alimentos que también fueron gestionados a través de la Secretaría Nacional de Gestión de Riesgos. Desde la Prefectura de Esmeraldas, se continuará tocando puertas para seguir llegando hasta las diferentes comunidades del sector rural, no solo con asistencias humanitarias, sino también con obras, que dignifiquen a las familias esmeraldeñas.

# Supervisamos el proceso de descargas de la Central Hidroeléctrica Manduriacu

Representantes de la Dirección de Gestión Ambiental y la Comisaría Provincial del Ambiente de la Prefectura de Esmeraldas, realizaron una visita técnica crucial a la Central Hidroeléctrica Manduriacu. Durante el recorrido, se evaluó de cerca el proceso de desalojo y evacuación de sedimentos ejecutado del 23 de febrero al 5 de marzo del presente año. Este proceso, esencial para la operatividad del embalse, se extendió por 11 días, marcando un hito en la gestión ambiental regional.

Jair Montaña, coordinador de la Dirección de Gestión Ambiental, destacó la importancia de esta visita para prevenir malestares en los esmeraldeños y evitar daños al ecosistema acuático. Por otro lado, Álex Estupiñán, Comisario Provincial del Ambiente, enfatizó la necesidad de verificar el desalojo de sedimentos para tomar medidas que protejan la flora y fauna de los afluentes provinciales.

Fabián Gallardo, técnico de la Central Hidroeléctrica Manduriacu, resaltó la colaboración con la Prefectura de Esmeraldas, mostrando muestras de agua para evaluar las alteraciones físicas y químicas de los sedimentos. Esta acción demuestra un compromiso conjunto por preservar los recursos naturales de la región.



Síguenos en nuestras redes sociales:



#### **Director**

Mg. Cristhian Coral

#### **Redacción**

Manuel Toro

Fernando Covaleta

Carlos Cañizares

Deidamia Blacio

Angie Muñoz

#### **Diseño/Edición y Diagramación**

Tanya Reyna Torres